



Beyrouth le 8 Mai 2015

Révérend Père Recteur Salim DACCACHE

Je vous remercie d'avoir accepté de parrainer notre rencontre aujourd'hui en hommage à notre chère amie le Docteur Maha KHOURY qui nous a quitté suite à un accident tragique de la route .

Chers collègues, chers anciens, chers invités

Je vous remercie d'avoir répondu à notre invitation et d'être venus si nombreux pour célébrer ensemble la journée du 12 mai : la journée internationale de l'infirmière , en souvenir de l'œuvre réalisée par Florence Nightingale .

C'est une joie pour moi d'accueillir particulièrement nos anciens diplômés de la Faculté des sciences infirmières de l'Université St Joseph, et bien sûr la joie est aussi grande d'accueillir nos étudiants , nos collègues qui travaillent partout au Liban et tous nos nombreux amis .

La fête internationale de l'infirmière , qui a été instaurée en 1965 par le conseil international des infirmières est une célébration très importante pour tous les infirmiers de par le monde car elle est le symbole de reconnaissance de la profession infirmière . Elle est également l'occasion de rencontre, de partage, de dialogue , elle permet de consolider des liens entre les infirmiers , d'échanger des savoirs, d'approfondir des connaissances, de consolider un réseau entre les infirmiers du monde .

Chers anciens

Quand on est présidente d'une association d'anciens , on a une lourde tâche .

Il n'est pas toujours simple de rassembler des infirmiers appartenant à une même faculté mais qui travaillent dans des institutions diverses , de les motiver à se rencontrer, à échanger leurs expériences , leur vécu , à ne pas rester isolés dans leurs problèmes ou dans leurs difficultés et surtout de leur rappeler ou de renforcer leur sentiment d'appartenance à leur faculté. Aujourd'hui, avec l'évolution de la technologie, des réseaux sociaux et d'internet , les échanges et les rencontres sont bien plus faciles à réaliser . Aussi dans certaines facultés , on assiste à des rencontres d'anciens d'une même promotion qui viennent de près et de loin pour se retrouver et



échanger . La réussite est tributaire des liens qui ont été tissés durant nos années d'étude, de notre jeunesse et de notre insouciance . On vit avec le même groupe durant trois longues années et c'est durant ces années que les liens se consolident entre nous, jeunes étudiants et notre faculté qui s'intéresse à nous , nous aide à progresser et à avancer , nous permet de devenir des infirmiers et infirmières compétentes , capables de prodiguer des soins de qualité , et dans des situations difficiles , nous sentons notre Faculté toujours proche de nous.

Alors un demi siècle après sa création, l'association des infirmières diplômées , créé en 1962 , reste fidèle à ses ambitions et à ses objectifs, de regrouper les anciens et de leur transmettre le dynamisme et l'émulation capables d'engendrer plus de cohésion et de créativité et d'approfondir ou de raviver en eux ce merveilleux sentiment de fierté et d'appartenance à notre Faculté et à l'Université Saint Joseph qui nous donnent leur soutien indéfectible .

Alors quand il y a un appel des anciens on court et on est heureux de célébrer , de nous retrouver et de nous souvenir !!!

Aujourd'hui je n'ai pas envie de vous énumérer une fois de plus les qualités que doivent posséder les infirmières dans leur exercice professionnel , vous les connaissez , mais j'ai envie de vous dire que notre profession est unique et primordiale dans tout système de soins .

Je veux vous dire aussi qu'il est important de développer ces qualités , de poursuivre la formation continue, et de rester de plus en plus performants , à une époque où la médecine et les soins évoluent à pas de géants .

Oui nous devons rester de plus en plus compétents dans notre exercice professionnel , être de plus en plus des infirmiers et infirmières professionnels de santé , autonomes, capables de jugement clinique et de prise de décision .

Soyez rassurés , notre profession a certes évolué, mais elle a gardé sa véritable essence, son sens du dévouement, son humanité et le respect de toutes les valeurs qui lui sont propres.

Oui chers anciens, les compétences, la générosité, les relations humaines, la disponibilité, la responsabilité et même un sourire sont, parmi d'autres encore , les merveilleuses qualités et capacités dont sont dotées les infirmières et infirmiers du monde entier. Ces passionnés qui, guidés par l'altruisme et l'envie d'aider donnent chaque jour le meilleur d'eux-mêmes pour accompagner des milliers de malades.

D'ailleurs nos malades hospitalisés témoignent de plus en plus souvent de leurs satisfactions de la qualité des infirmiers et infirmières qui les soignent et surtout de la qualité des soins infirmiers prodigués et s'expriment comme suit : « les anges existent, je les ai rencontrés en octobre 2014 ;



très humaines, très respectueuses, discrètes, professionnelles compétentes, vigilantes, aimables ,  
les infirmières sont à la hauteur de la mission qui leur est confiée » etc.....

Cette journée est dédiée en hommage à notre collègue le Docteur Maha KHOURY dont la disparition brutale a provoqué une très vive émotion au sein de notre faculté et de notre association.

Elle a été membre actif au sein de notre association où nous avons travaillé avec beaucoup d'énergie à dynamiser notre association mise en veilleuse depuis la guerre au Liban. Pour moi Maha était une personne exemplaire, d'humeur toujours égale, souriante , disponible, dévouée, aimée et appréciée par toutes. Elle adorait la vie et apportait à tous ceux qu'elle croisait cette joie et cet enthousiasme qu'elle irradiait spontanément autour d'elle .

Elle restera à jamais dans nos mémoires .

Chères collègues

La mémoire « collective » d'un passé vécu ensemble et d'une acquisition reconnue « hier » comme valable et partagée « aujourd'hui » comme efficace , nous donne le goût de l'avenir et renforce notre appartenance et notre solidarité pour aller de l'avant avec enthousiasme , réalisme et créativité .

Enfin je désire remercier chaleureusement chaque infirmière et infirmier pour les soins de qualité prodigués quotidiennement auprès des patients . Votre engagement et votre professionnalisme nous honorent et honorent notre profession .

Bonne fête de l'infirmière  
MERCI

La Présidente

Sœur linda RAAD